

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis adalah sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ilmu Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, ini sepenuhnya asli dan merupakan hasil karya ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah. Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 18 Oktober 2023

Sahrul Budiansyah
NIM: 191530046

ABSTRAK

Nama: Sahrul Budiansyah, NIM: 191530046, Judul Skripsi: **Program CSR PT. SHENHUA GUOHUA PEMBANGKIT JAWA BALI PLTU JAWA 7 dalam Pemberdayaan Masyarakat Desa Terate Kec. Kramatwatu Kab. Serang**, Program Studi: Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Tahun 2023 M/1445 H.

Corporate social responsibility merupakan bentuk tanggung jawab sosial perusahaan terhadap masyarakat, juga berkaitan dengan kesejahteraan sosial-ekonomi, serta kualitas dan kuantitas kehidupan masyarakat. Dalam konteks ini, industri berperan dalam mendorong pertumbuhan ekonomi masyarakat dengan mempertimbangkan dampak terhadap lingkungan. Sebagai mana diatur dalam Undang-undang Nomor 40 Tahun 2007 Pasal 1 Ayat 3 tentang Perseroan Terbatas, batasan TJSJ adalah: “Komitmen perusahaan untuk terlibat dalam pembangunan ekonomi berkelanjutan untuk meningkatkan kualitas kehidupan dan lingkungan, yang bermanfaat bagi perusahaan itu sendiri, komunitas setempat, dan masyarakat pada umumnya.

Pemberdayaan dilakukan untuk meningkatkan kemampuan masyarakat dalam memenuhi hak-hak dasar secara umum, menjangkau pelayanan kesehatan dan pendidikan pada masyarakat serta memenuhi sarana dan prasarana yang menunjang produktivitas. Masyarakat merupakan prinsip penting bagi penyelenggara sebuah program pemberdayaan tanggung jawab sosial perusahaan agar pelaksanaan program berhasil sesuai dengan kebutuhan masyarakat. Masyarakat harus selalu berusaha untuk memaksimalkan partisipasi agar setiap individu dalam masyarakat terlibat secara aktif dalam berbagai proses dan kegiatan yang ada di masyarakat.

Tujuan dari penelitian ini adalah ingin mengetahui bagaimana program CSR PT. SGPJB PLTU JAWA 7 dalam Pemberdayaan Masyarakat Desa Terate. Bagaimana pelaksanaan kegiatan program CSR dalam pemberdayaan masyarakat, dan bagaimana dampak yang didapatkan oleh masyarakat sekitar khususnya masyarakat Desa Terate. Dalam penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif. Metode ini dilakukan dengan cara observasi, wawancara, dokumentasi, dan analisis data. Hasil dari penelitian ini CSR PT. SGPJB PLTU JAWA 7 berdampak positif kepada masyarakat Desa Terate. Masyarakat menjadi terbantu dengan adanya tiga program CSR yang memperhatikan aspek sosial, ekonomi, dan lingkungan yang meliputi program guru honorer, program UMKM, dan program pengelolaan sampah.

Kata Kunci : CSR, Pemberdayaan, Masyarakat.

ABSTRACT

Name: Sahrul Budiansyah, NIM: 191530046, Thesis Title: **PT SHENHUA GUOHUA JAWA BALI POWER PLANT JAWA 7 CSR Programme in Community Empowerment of Terate Village, Kramatwatu, Serang Regency**. Study Program: Islamic Community Development, Faculty of Da'wah, Sultan Maulana Hasanuddin State Islamic University, Banten Year 2023 M/1445 H.

Corporate social responsibility is a form of corporate social responsibility towards society, also related to socio-economic welfare, as well as the quality and quantity of people's lives. In this context, industry plays a role in encouraging community economic growth by considering the impact on the environment. As stipulated in Law No. 40 of 2007 Article 1 Paragraph 3 on Limited Liability Companies, the limitations of TJSL are: "The company's commitment to engage in sustainable economic development to improve the quality of life and the environment, which benefits the company itself, the local community, and society in general.

Empowerment is carried out to improve the community's ability to fulfil basic rights in general, reach health and education services to the community and fulfil facilities and infrastructure that support productivity. The community is an important principle for the organiser of a corporate social responsibility empowerment programme so that the implementation of the programme is successful in accordance with the needs of the community. The community must always strive to maximise participation so that every individual in the community is actively involved in various processes and activities in the community.

The purpose of this research is to find out how the CSR programme of PT SGPJB PLTU JAWA 7 in Terate Village Community Empowerment. How is the implementation of CSR programme activities in community empowerment, and how is the impact obtained by the surrounding community, especially the Terate Village community. This research uses qualitative research methods that are descriptive in nature. This method is done by means of observation, interviews, documentation, and data analysis. The results of this study show that CSR of PT SGPJB PLTU JAWA 7 has a positive impact on the Terate Village community. The community is helped by the existence of three CSR programmes that pay attention to social, economic, and environmental aspects which include honorary teacher programmes, UMKM programmes, and waste management programmes.

Keywords: CSR, Empowerment, Community.



FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas

Lamp : -

Hal : **Ujian Skripsi**
a.n Sahrul Budiansyah
NIM : 191530046

Kepada Yth

Dekan Fakultas Dakwah

UIN SMH Banten

Di-

Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaiklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan, maka kami berpendapat bahwa skripsi atas nama **Sahrul Budiansyah**, NIM: **191530046** dengan judul **“Program CSR PT. SHENHUA GUOHUA PEMBANGKIT JAWA BALI PLTU JAWA 7 Dalam Pemberdayaan Masyarakat Desa Terate Kec. Kramatwatu Kab. Serang”** telah diajukan sebagai salah satu syarat untuk menyelesaikan ujian skripsi pada Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak / Ibu kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 18 Oktober 2023

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Ayatullah Humaeni, S.Pd.I., M.A.
NIP. 197803252006041001

Nur Asia T., M.Si.
NIP. 197508062005011005

PERSETUJUAN MUNAQSAH

**PROGRAM CSR PT. SHENHUA GUOHUA PEMBANGKIT JAWA
BALI PLTU JAWA 7 DALAM PEMBERDAYAAN MASYARAKAT
DESA TERATE KEC. KRAMATWATU KAB. SERANG**

Oleh:

Sahrul Budiansyah
NIM: 191530046

Menyetujui,

Pembimbing I



Dr. Ayatullah Humaeni, S.Pd.I., M.A.
NIP. 197803252006041001

Pembimbing II



Nur Asia T., M.Si.
NIP. 197508062005011005

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Dakwah



Dr. H. Endad Musaddad, M. A.
NIP. 19720626 1998031002

Ketua Program Studi
Pengembangan Masyarakat Islam



Eneng Purwanti, M. A.
NIP. 197806072008012014

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Sahrul Budiansyah**, NIM: **191530046**, Judul Skripsi: **Program CSR PT. SHENHUA GUOHUA PEMBANGKIT JAWA BALI PLTU JAWA 7 Dalam Pemberdayaan Masyarakat Desa Terate Kec. Kramatwatu Kab. Serang**, telah diajukan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 28 Desember 2023. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 28 Desember 2023

Sidang Munaqosah,

Ketua Merangkap Anggota,



Eneng Purwanti, M.A
NIP. 19700529 199603 2 001

Sekretaris Merangkap Anggota,



Fahma Islami, M.Si
NIP. 19900420 201903 2 018

Anggota,

Penguji I



Dr. Akrom, S.Ag., M.Si.
NIP. 19750806 200501 1 005

Penguji II



Sumintak, M.Si.
NIP. 19930929 202012 1 005

Pembimbing I



Dr. Ayatullah Humaeni, S.Pd.i, M.A
NIP. 197803252006041001

Pembimbing II



Nur Asia T., M. Si
NIP. 197508062005011005

PERSEMBAHAN

Atas segala nikmat dan karunia-mu wahai Rabb-ku. Ku panjatkan puji syukur kepada-Mu Allah yang maha kuasa atas segala sesuatu. Seiring dengan untaian do'a dan harapan, aku persembahkan skripsi ini untuk: Ayahanda dan Ibunda tercinta (Bapak Seluri dan Ibu Tarwiyah) yang senantiasa mendorong dan memotivasi dengan segala do'a restunya untuk mencapai semua harapanku. Skripsi ini sebagai tanda bahwa perjuangan orang tua saya untuk memberikan pendidikan tinggi untuk anaknya tidak sia-sia.

Adik-adik perempuanku Tersayang Farah Syawaliyah dan Shafana Mahyra, serta Nenekku tercinta Ibu Hamaroh, Pamanku Bapak Suhatta dan Uwa-ku Bapak A. Hadiri. Terimakasih atas segala dukungan baik moril maupun materi serta doa-doa yang selalu mengiringi langkahku sampai sekarang ini.

Tak lupa, Terimakasih kepada sahabat-sahabat seperjuangan yang senantiasa saling mendukung dan mendoakan. Semoga kelak saya dapat membahagiakan dirimu sampai akhir hayatmu, Aamiinn.

MOTTO

“ STAY PRINSIP AND SELOW AE, ENJOY YOURLIFE “

RIWAYAT HIDUP

Peneliti bernama lengkap Sahrul Budiansyah, Lahir di Serang, pada tanggal 20 Mei 2001. Peneliti beralamat di Jalan H. Ahmad Dinar Desa Terate Kp. Krandan RT. 02 / RW. 01 Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang - Banten. Peneliti merupakan anak pertama dari pasangan Bapak Seluri dan Ibu Tarwiyah.

Jenjang Pendidikan formal yang ditempuh peneliti dimulai dari SD Negeri Terate dan lulus pada tahun 2013, selanjutnya peneliti melanjutkan studi di Mts. Al- Jauharotunnaqiyah Palas Cilegon dan lulus tahun 2016, setelah lulus peneliti melanjutkan studi di MAN 1 KOTA SERANG dan lulus pada tahun 2019, di tahun yang sama, peneliti diterima di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten dan masuk jurusan Pengembangan Masyarakat Islam.

Selama menjadi Mahasiswa UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, peneliti pernah menjadi anggota Ikatan Mahasiswa Kramatwatu (sebagai Kepala Bidang Komunikasi dan Informasi pada tahun 2020-2022), kemudian peneliti juga pernah menjadi anggota Lintas Mahasiswa Terate, anggota Badan Pengelola Sampah Tingkat Desa (BPSTD) Desa Terate, Lembaga Pemberdayaan Masyarakat Desa Terate, serta menjadi anggota DPP SGL, dan menjadi anggota Creator Terate (sebagai Pendiri).

Demikian catatan singkat mengenai riwayat hidup peneliti selama menempuh Pendidikan di Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala nikmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dan melengkapi persyaratan memperoleh gelar sarjana pada program studi Pengembangan Masyarakat Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Sampai hari akhir, shalawat dan salam kita panjatkan kepada Nabi besar Muhammad SAW, keluarga, sahabat, serta para pengikutnya.

Alhamdulillah, dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Program CSR PT. SHENHUA GUOHUA PEMBANGKIT JAWA BALI PLTU JAWA 7 dalam Pemberdayaan Masyarakat Desa Terate Kec. Kramatwatu Kab. Serang”. Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat memberikan manfaat sebagai bahan pertimbangan dan khazanah ilmu pengetahuan.

Skripsi ini tidak akan terselesaikan tanpa adanya bantuan dari berbagai pihak. Dengan terselesaikannya penyusunan skripsi ini, penulis menyampaikan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M. Pd. Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Endad Musaddad, S. Ag., M. A. Dekan Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Ibu Eneng Purwanti, M. A. Ketua Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam.
4. Ibu Hj. Azizah Alawiyyah, B. Ed., M. A. Sekretaris Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam.

5. Bapak Dr. Ayatullah Humaeni, S.Pd.i., M.A Dosen Pembimbing I. Terimakasih karena telah meluangkan waktunya untuk membimbing, memberi arahan, memberi saran dan kritik, serta memberikan motivasi selama bimbingan skripsi dilakukan.
6. Ibu Nur Asia T. St. Dosen Pembimbing II. Terimakasih karena telah meluangkan waktunya untuk membimbing, memberi arahan dan motivasi kepada penulis.
7. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mengajar dan mendidik penulis selama masa kuliah.
8. Bapak Ibu pengurus perpustakaan umum, Staf Akademik Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah membantu hal administrasi dan sumber bacaan.
9. Teruntuk kedua orang tua penulis Bapak Seluri selalu memberikan yang terbaik kepada penulis. Mungkin selama penulis melaksanakan pendidikan banyak sekali peran kedua orang tua, tetapi penulis yakin bahwa dukungan dan kasih sayangnya selalu menyertai disetiap langkah yang penulis pilih. Tak lupa juga kepada Ibu Tarwiyah yang selalu memberikan semangat dan motivasi kepada penulis. Ibu yang selalu siap untuk mendengarkan tangisan dan keluh kesah penulis agar penulis dapat menyelesaikan pendidikan sesuai dengan keinginannya. Mungkin ucapan terimakasih juga tidak akan pernah cukup untuk membalas semua jasa dan kasih sayangnya.
10. Teruntuk Adik-adik penulis yaitu Farah Syawaliyah sebagai Adik pertama dan Shafana Mahyra sebagai Adik kedua yang sangat penulis sayangi. Nenek Ibu Hamaro, Pamanku Bapak Suhata, Uwaku Bapak Hadiri serta keluarga yang kasih sayangnya begitu besar tapi banyak membantu juga dalam materi semasa penulis melaksanakan pendidikan.

Tak lupa, Kepada saudara-saudaraku yang selalu mensupport yaitu Taufik Hidayat, Febri Firmansyah, Sahri Mulidi, Fathar Hadi Putra, Freya Zaskia Putri.

11. Teruntuk sahabat penulis SHELTER GARASI (Haris Nawawi, Rohman, Rohim, Iqbal Elbetan, Rosidah, Lenny, Irfan Oleng, Baed Umbel dan Juga Faiz), yang selalu memberikan semangat kepada penulis dalam mengerjakan skripsi.
12. Teruntuk teman-teman penulis PMI 2019 yang selalu memberi semangat dan membuat penulis selalu ceria dengan canda tawanya. Tak lupa kepada Alwi Haqiqi, Baedarus, yang selalu bersama-sama memberikan semangat dan dukungan dalam penulisan ini.
13. Kepada seluruh sahabat, teman-teman seperjuangan Ikatan Mahasiswa Kramatwatu dan Sahabat Gardu Lupus serta semua pihak yang terlibat dalam penulisan skripsi ini, yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu, terimakasih atas semuanya.
14. Tak lupa juga PEMERINTAH DESA TERATE dan PT. SGPJB PLTU JAWA 7 yang telah mengizinkan penulis melaksanakan penelitian, serta kepada Masyarakat Desa Terate yang telah meluangkan waktunya kepada penulis untuk penelitian

Serang, 18 Oktober 2023

Sahrul Budiansyah
NIM : 191530046

DAFTAR ISI

| | |
|--|-------------|
| PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI..... | i |
| ABSTRAK | ii |
| ABSTRACT..... | iii |
| PERSETUJUAN MUNAQSAH..... | v |
| PENGESAHAN..... | vi |
| PERSEMBAHAN | vii |
| MOTTO | viii |
| RIWAYAT HIDUP..... | ix |
| KATA PENGANTAR..... | x |
| DAFTAR ISI..... | xiii |
| DAFTAR TABEL | xv |
| DAFTAR BAGAN | xvi |
| BAB I PENDAHULUAN..... | 1 |
| A. Latar Belakang Masalah..... | 1 |
| B. Rumusan Masalah | 7 |
| C. Tujuan Penelitian | 8 |
| D. Manfaat Penelitian | 8 |
| E. Tinjauan Pustaka | 9 |
| F. Kerangka Teori..... | 11 |
| G. Metodologi Penelitian | 23 |
| H. Teknik Pengumpulan Data..... | 26 |
| I. Sistematika Penulisan..... | 28 |
| BAB II GAMBARAN UMUM OBJEK PENELITIAN | 30 |
| A. Gambaran Umum PT. SGPJB PLTU JAWA7 | 30 |
| B. Sejarah Desa Terate..... | 33 |

| | |
|---|-----------|
| BAB III PELAKSANAAN PROGRAM CSR PT. SGPJB PLTU JAWA 7..... | 45 |
| A. Proses Pengelolaan Program CSR | 45 |
| B. Fasilitas Program CSR dalam Pemberdayaan Masyarakat Desa Terate..... | 53 |
| BAB IV PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM PELAKSANAAN PROGRAM CSR PT. SHENHUA GUOHUA PEMBANGKIT JAWA BALI PLTU JAWA 7..... | 62 |
| A. Bentuk Partisipasi Masyarakat Desa Terate Terhadap Program CSR | 62 |
| B. Faktor Pendorong Partisipasi Masyarakat dalam Pemberdayaan Program CSR oleh PT. SGPJB PLTU Jawa 7 | 67 |
| C. Dampak Program CSR Terhadap Pemberdayaan Masyarakat Desa Terate oleh PT. SGPJB PLTU Jawa 7 | 72 |
| BAB V PENUTUP..... | 76 |
| A. Kesimpulan | 76 |
| B. Saran..... | 76 |
| DAFTAR PUSTAKA | |
| LAMPIRAN - LAMPIRAN | |

DAFTAR TABEL

| | |
|--|----|
| Tabel 2. 1 Masa kepemimpinan Pemerintah Desa Terate..... | 35 |
| Tabel 2. 2 Penduduk Desa Terate | 37 |
| Tabel 2. 3 Lulusan Pendidikan..... | 40 |
| Tabel 2. 4 Lembaga Pendidikan Desa Terate | 40 |
| Tabel 2. 5 Jumlah Penduduk Berdasarkan Mata Pencarian | 42 |
| Tabel 4. 1 Nama Tenaga Pengajar Honorer yang Menerima Bantuan Dana CSR | 63 |
| Tabel 4. 2 Masyarakat yang Berpartisipasi Dalam Pelatihan dan Pembinaan UMKM..... | 64 |
| Tabel 4. 3 Pengurus BPSTD | 65 |
| Tabel 4. 4 Nama – Nama Ketua RT yang Berpartisipasi dalam Pengelolaan Sampah..... | 66 |

DAFTAR BAGAN

| | |
|--|----|
| Bagan 2. 1 Struktur Desa Terate | 35 |
| Bagan 3. 1 : <i>Alur Kolaborasi</i> | 47 |
| Bagan 3. 2 : <i>Pembuangan Sampah</i> | 51 |
| Bagan 3. 3: <i>Pengelolaan Sampah</i> | 52 |
| Bagan 3. 4 : <i>Alur Pemberian Dana Tunjangan Guru Honorer</i> | 53 |